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住 み 続 け た い 街 へ の 管 理 組 合 情 報 誌

ホームページ
更新中！

リベーラガーデン９０６世帯の‘輪’
題字：松尾 泰子

リベラちゃんリベラちゃん

リベーラガーデン



2012 年 4月始めの白昼、福岡県警本部の鑑識課も含めて 20人近い制服私服の警察官や捜査員がパトカー
などでリベーラ・ガーデンに駆けつけた。ものものしい雰囲気。4ヵ月しか経っていないのに、駐車場に止
めた同じ車が落下物の被害を受けた。警察としても、事件の可能性があると考える。1回目は、落下物の為に、
フロントガラスやボデーなど 30 万円近い修理代がかかった。誰が落とした
か分からず、落下物が何であるのか、回収された為、分からなかった。金槌
位の重量のあるものが、上方から落とされたと思う。修理代は、残念ながら、
被害者の負担となった。2回目の落下物は、白い水性塗料のような液体。幸い、
車に傷は付かなかったが、こちらも誰が落としたか分からなかった。警察は、
一応の事情聴取をして引き上げた。2 件の落下物に関連はないと判断された。
該当の棟では、1回目の落下物事故から、防犯カメラの増設を要望した。

事故から、ほぼ2年、2013年10月、防犯カメラの更新がようやく、全て終了した。
既設の H 社防犯カメラは既に更新が終わっていたが、これに加えて、D 社防犯カメ
ラを 9 台増設した。増設工事は、ケーブル敷設や、カメラマスト新設工事など 20
日間にも及んだ。増設した防犯カメラは、「マルチアイシステム」と呼ばれ、1 台の
カメラが周囲 360 度の撮影を可能にしている。検討途中、J 棟１階集会室でデモン
ストレーションも実施した。新しいマストに照明の付かない、ライトのような工作
物が、このマルチアイカメラ。このカメラから管理センターまでは同軸ケーブルで
結ばれ、LAN コンバータを経て、Windows8 の最新ノートパソコン２台に繋がっ
ている。パソコンから、現在の映像や過去の映像を簡単に確認できる。防犯カメラ
の撮影範囲は広く、鮮明な映像を提供している。AV ルームには、防犯カメラと結
んだ 60インチの液晶ディスプレイも備えた。有事の際の防犯司令塔の役割を担う。

これだけの設備を加えたが、防犯システム部会の皆さんのご努力で、ランニン
グコストは、逆に、低くすることが出来た。

以前から、不審者がリベーラの敷地に入り、資源ごみの持ち去りをする例が続いて
いたが、外国語での掲示や防犯カメラの増設で、余り見かけなくなったと聞く。余談
だが、福岡市は、2014 年 4 月から、こうした資源ごみの持ち去りと、業者の買い取
りを禁止する条例を施行する。夜間など女性がゴミを持ち出す際の不安感を解消した
い。管理センター前の C 棟、E 棟、Ⅰ棟、J 棟に囲まれた広場なども、増設した防犯
カメラが見ている。子供たちが遊んでいる中を、引越しや工事などの車が入るので、
事故防止にも役立つと思う。もちろん、プライバシー保護を大事にしながら…。(N)

　９月 28 日、秋晴れの爽やかな青空のもと、
毎年恒例となった「ガーデンパーティ」を盛大
に開催いたしました。
　例年にも増し、今年は 500 人以上の方々に
ご参加頂き、運営陣一同大変感謝しております。
　参加された皆様のご協力により、イベントも
賑やかに進行し、最後の清掃まで快くご助力頂
けたことを心よりお礼申し上げます。
　これからもより多くの方々にご参加頂けるよ
う、よりよい地域づくりを目指してまいります。
　参加された皆様ならびにイベント運営に携
わっていただいた皆様のご支援に、心より感謝
申し上げます。

自治会運営スタッフ一同　

平成 25 年 9 月 7 日～ 9 月 30 日にかけて導入に関するアンケートをリベーラガーデンにお住まいの全住戸を
対象とし、登録者と未登録者別の質問内容で実施しました。回答数は、305名（内訳は登録者：73名、未登録者：
232名）となっております。（P.13 理事会議事録 参照）
アンケートにご協力いただきありがとうございました。
導入の賛成･反対については、回答いただいた方の約 6 割の方が賛成されており、利用する方の「利用目的」は
買い物と送迎で 5割を超える結果となっております。
「今後 EVカーシェアリングがマンションにあれば利用しますか？」の質問に関して「利用する」とお答えになっ
た方は、登録者で約 6 割・未登録者で約 2 割となっており、利用されている方とされていない方とでの差が顕著
に現れていました。

また、その他のご要望のところでは、「利用時間」、「利用料金」、「予約方法」、「車載アメニティ」等々のご要望
や利用したご意見や感想があがっておりました。
今後、各種質問の集計結果と皆さまからのご意見･ご要望を元に導入に関して検討を行ないたいと思います。
引き続き EV（電気自動車）カーシェアリングキャンペーンを実施して
おりますので、ぜひ一度利用してみてください。

（Ｋ）

2013 年秋、リベーラのみんなが
‘輪’になったひと時…

楽しかった
「ガーデンパーティ」

楽しかった
「ガーデンパーティ」

防犯カメラ、
マルチアイシステムも更新終了

※利用の際は、事前の会員登録が必要です。リベーラガーデンの
ホームページからも登録できますし、管理センターに登録用紙
を置いております。

県警本部から鑑識捜査員が来た

マルチアイシテム

コストダウン

安全、安心

※こんなこともやってほしい、こんなものが食べたい、
こんなものを売ってほしい、こんな人を呼んで欲し
い…なんでもけっこうです。どしどし、ご要望をお
出しください。できる限りのことを、実現したいと
思っています。よろしくお願いいたします。

電気自動車「EV　　　　 カーシェアリング導入に関するアンケート」について「EV　　　　 カーシェアリング導入に関するアンケート」について
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金曜コナイカイ！
シニアクラブ

単身赴任日記
※G棟と言いつつも週末しかいません。
　忙しい時の週末は福岡に帰って来れない時もあります。

福岡
編

（G棟･Ａ村）

前号に引き続きこれまでの引越し、転勤生活を
綴らせていただくことにあいなりました。
お知らせの通り今回のタイトルは“ 福岡編 ”と

させていただきます。
 
福岡への転勤辞令をもらい、家族とともに福岡へ転居しましたのが 2004 年 4 月。荷物を発送後、家族 3
人で空路福岡へ。（もしかしたら今では許されないのかもしれませんが）、娘がどうしても飼っている金魚を
福岡へ連れていきたいと申しまして、密閉できる容器にいれた金魚を航空会社に事情を説明し機内に手荷物
として持ち込ませていただき、無事に福岡まで移動したことくらいが引越し時のエピソードでしょうか。
搭乗直前まで携帯用の空気発生ポンプで容器に空気を注入し、“ 生きて福岡へ ”と祈っていたのを思い出
します。（２年ほど生き続けフナのような大きさまで成長しました。）同じ九州島内の県とはいえ、初めての
土地ということもあり、私は緊張のおももちで引越ししたのを覚えておりますが、福岡にお住まいの皆さま
へいまさら福岡を語るのもどうかと思い、福岡では当たり前でも実は他県では生活環境や文化が違う点をあ
げてみたいと思います。

住めば都と申します。生活文化の違いにも慣れ、少し大げさにいえば
終の棲家としてこの「リベーラ・ガーデン」に住まいを構えたのもつか
の間、2006 年 6 月、熊本の事業所への転勤辞令をもらい家族を福岡に
残し単身、熊本へ赴いたのでありました。

熊本（単身赴任）
編その②→長崎（

単身赴任）編

→熊本リターン編
→（番外：福井編）

さらに好評をはくす
れば

もっと続く今後の予
定…

G棟･Ａ村氏の

流浪の
11 月 22日、フランス･ボージョレー･ヌーボーの解禁日に、シニアクラブの面々

が、ヌーボーワインを愛でるイベントを開催した。
久しぶりの銘酒を味わおうと、約30名のシニア男女が集った。一流ワイナリーのヌー

ボー（新酒）は、口当たり良く、フルーティな香りがくち中に広がる。つまみは、生ハム、
オリーブの実、鴨のくん製、冷えた生野菜 ,etc.。みんなグラスを重ね、空けたボトル
は 10数本、日頃のうっぷんを晴らし、またシニアが元気に楽しく暮らすにはどうすれ
ばいいかなど、淡々と話し合った。
さて、この「金曜コナイカイ！」がスタートしたのは 2013 年の 9 月の初めで、今回で

15回目となる。毎回 20名ほどの参加があり、当会の趣旨も定着しつつある。「コナイカイ」
の目標としては、①同年代高齢者の交流を通じ、その輪を広げる。②社会問題となっている
独居老人の引きこもり防止、ひいては③認知症予防など、さまざまな狙いがある。
なお一部誤解があるようですが、当会は飲み会ではありません。15時～ 17時には、

防犯ノウハウや護身術をはじめ、各種の教養講座を開催する計画をすすめています。
子どもや高齢者を社会全体で見守り、支え合う仕組みづくりは、古くて新しい課題

である。

　シニアのみんなが一番意識していることは、「独り暮らしの自分がもし家の中で
倒れてしまったら…いったいどうなるのだろうか？」という疑問です。
　ふだんは厚い鉄のドアに守られていて安心ですが、いったんドアの鍵をかけてし
まうと、もし、心臓等の具合が悪くなって 119 番（救急車）や子どもに電話ができ
ればいいのですが、救急車はまだしも、子どもは急にはかけつけることができません。
　そこで、そのような緊急事態に対して、どのような方法があるのでしょうか。
　まず、①、長屋や戸建ての住宅であれば、「あれ！お隣のクマさんはまだ寝ているのかいな？新聞も郵便受けに入った
まま…おかしいな？オーイ、クマさん！」と声をかけるのが普通ですが、高層団地だと、それが簡単にはいきません。
背伸びして家の中をのぞくこともできません。昔ながらの声をかけあい助けあうのが難しい状況です。
　②、行政はどうしてるのかというと、西区役所に福祉介護保険課という担当があり、私たちの当面する問題、『緊急通
報システム』という制度があります。
『在宅で独り暮らしの高齢者などが、家庭内で急病や事故などの緊急事態におちいったとき、胸にかけたペンダントのボ
タンを押せば「受信センター」に自動的に通報するというシステム。「受信センター」から消防局や近隣の協力員などに
連絡して安全を確保する』というもの。ペンダントを身に付けていないときに、体の異常が起こったりすると、通報が
できないという難点があります。
料金は安く、西区役所管内で現在、約 750人が利用しているそうです。
　③、民間では、営利会社「セコム」の救急サービス、ホームセキュリティーがあります。
これは、シニアクラブが特にお勧めするというわけではありませんが、一番進んだシ
ステムで運用している会社の一つでしょう。もちろん、経費も必要です。あくまで個
人の対応です。セコムと契約すれば、熱センサーなどで人の動きをキャッチ、異常に
気付けば、安全のプロがすぐに駆け付け、事前に預かっていた鍵で部屋に入り、必要
があれば、110 番、119 番に通報するというシステム。このように、異常を確認する
ためには、屋内にホームコントローラーを設置、生活動線のトイレやリビングなどに
熱センサーを設置、24 時間、365 日、家の中の人の動きを見守り、もし、人の動き
が一定の時間、動きを確認できない場合などには、異常と判断して、自動的にセコム
に異常信号を送信。安全のプロが家に入り、確認するというシステムです。

　こうして、さまざまな可能性と、方法を模索し、勉強会を続けていきたいと思います。
（シニアクラブ 吉田）

ボージョレー･ヌーボーで乾杯

私がもし家で倒れたら…

　これは本当に驚きました。
　少なくとも私がこれまで居住してまいりまし
た自治体では「ごみ出し」は“朝”というのが
定説でごさいます。夜間に出して夜間に収集す
るというこの運用、調べてみますと理由（利点）
があるそうです。
・カラス被害を防ぐことができる
・交通渋滞がないので効率よく収集できる
・収集車が朝の通勤・通学の邪魔にならなくなる
・夜間の防犯パトロールにもなる
・なによりも朝の街並みが綺麗
　確かに合理的です。
　ちなみに、今単身赴任しております熊本では
しっかり朝にごみ出しを済ませて出勤しており
ます。

　私の出身は鹿児島です。
　鹿児島市内にも当然民営（私企業）のバスは運行され
ておりますが、幼い頃から自宅からの公共交通機関の移
動はメインは“ 鹿児島市営バス ”“ 鹿児島市電 ”。民営
の乗り物には縁遠い縁遠い存在でした。
　ところが、福岡市内に住んでみますと、街中いたると
ころ西鉄、にしてつ　Nishitetsu…。鹿児島よりも大き
い都市なのに市営のバスが無い、どこへ行っても「西鉄」
というところに異文化を感じました。
　もちろん今では、単身赴
任先からの帰省時の移動手
段含め西鉄（バス）は無く
てはならない存在です。

［（家庭の）ごみ出し時間が夜間］ ［西鉄王国］

好評なので次号熊本（単身赴任）編その①へ続く

画像提供：福岡市

③の料金を紹介すると
【パック料金】
救急通報ボタン、火災センサー、
マグネットセンサー、
メインコントローラーなど
■機器買取の場合
　買取システム料金

　月額料金
■レンタルの場合
　工事料金
　保証金
　月額料金

131,460円
3,150円

29,400円
20,000円
4,515円

となっています。

（シニアクラブ Y.T. 記）

資料は金曜日 15時～シニアクラブ金曜コナイカイ（Ⅰ棟 1階集会室）にあります。

※なお、昨年５月までの赴任地
長崎はと申しますと、ここは
「長崎県営バス」王国でした。

10月11日（
金）

「金曜コナイ
カイ」

勉強会にて
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EV無料駐車場＆
充電スタンドは
ココです。

EV

新年、あけましておめでとうございます。皆様に
とって幸多き年になりますようお祈り致します。
棟部会の活動報告と致しましては、安全対策に
ついての要望書を、防犯面からと交通面から、具
体的に6箇所挙げて、理事会へ提出しておりました。
その対策として 10 月に防犯カメラ数台の設置をし
て頂いています。
より安心して生活の出来るリベーラガーデンの
一助になるよう、今年も微力ながら活動に参加さ
せて頂きます。引き続き、皆さんからの御意見や
御要望がありましたら御寄せください。
寒さの厳しい冬になるとのことです。皆様、お
身体を壊されませんように、くれぐれもご自愛く
ださいませ。

棟 り10 よだ
各棟部会長さんたちからのメッセージです。
みなさん、協力して棟を盛り上げて

いきましょう。

ウエストデッキ 
ハーバーブリッジ

スカイコリドール

コミュニティ
センター

リベーラ
プロムナード

子供の広場花の広場

東公園

エントランス
プラザ

ロックガーデン

海浜公園

フォーリーヒル

H棟

Ａ棟

C棟 Ｅ棟

Ｂ棟 D棟

G棟

F棟

K棟J棟Ⅰ棟

マルキョウ

ウエストウイング�棟
棟部会長：宮﨑 武

皆様、日曜は何時に起きていますか？私は 5 時
に目覚ましをセット！実は姪浜港の朝市が 5 時半
にスタートするからなのです。
地元に上がる新鮮な魚類が露店屋台に並び、漁
師のご家族が売り子で声を張り上げる。端っこに
は野菜や果物を広げたお店もあるのです。僕はもっ
ぱらこれが楽しみ、季節の野菜と果物が市価の半
額でしかも新鮮。
まさに‘早起きは 3文の徳’！
自転車の前カゴを満杯にして海岸沿いを回って
戻ってくると、夏は朝焼けに遭遇したり、ジョギ
ング中のリベーラ住人とバッタリ出会ったり。
冬の時刻はまだ真っ暗ですが、朝市未体験の方
はぜひ一度 5 時に起床して、地元の名物を味わっ
てみませんか。

パークウイング�棟
棟部会長：鮫島 宗哉

B棟の阿久根です。リベコミを皆さんが手にされ
ている頃には、一段と寒さが厳しくなっている頃でしょうか？
B 棟では、10 月に不要自転車の整理を行ないました。多少、自

転車の数量は減りましたが、残念ながら自転車置場に入れないで、
建物の出入り口付近に置かれている自転車を、たまに見かけます。
強風等で転倒する可能性があるので、とても危険です。
B棟の皆様で協力しあって整理整頓をして頂きたいと思ってます。

アベニューウエスト�棟
棟部会長：阿久根 正彦

Ｃ棟役員の皆様、自転車整理ではご苦労様でし
た。駐輪場が片付いてすっきりしました。
さて、2013 年もあっという間に過ぎ去ろうとし
ています。
今年は猛暑の夏が終わり涼しくなって、すごし
やすくなったと思ったら、すぐに冬になってしま
いました。また、大型台風や土砂災害などの自然
災害も猛威を振るいました。
異常気象が年々、ひどくなっている様にも思え
ます。自然災害への備えや対策を真剣に考えなけ
ればならないと思う今日この頃です。

セントラルウエスト�棟
棟部会長：福田 裕二

　10 月に自転車の廃棄処分作業を実施し 36 台処分しま
したが、まだまだ、止めやすいとは言い難い状態です。
駐輪設備の問題も有りますが、引き続き住人の皆様にも
協力を頂きながら住みやすい環境整備を推進したいと思
います。

オーシャンウイング�棟
棟部会長：植木 謙一郎

棟部会の年間活動計画事項の一つである“ 不要自転車
整理 ”にご協力いただきまことにありがとうございまし
た。地味な活動ではございますが、自転車（駐輪場）を
ご利用する皆様の利便性が少しでも向上したのではない
かと考えております。
また、今回この活動を通じ、自転車所有や駐輪のルール、
撤去イベントの周知（方法）のあり方について私自身少
し感じるところがありました。私たちが守るべきマンショ
ンの基本ルールやよりよい生活環境の維持向上に結びつ
く各種イベントや行事、これらは住民の皆様に対してそ
の内容や経緯、意義等が充分に浸透していなければ、そ
の働きは薄れてしまいます。
「連絡周知」は、管理組合、棟部会と住民の方々を結ぶ
いわば橋渡しです。どうすれば、正しくそして確実に必
要な情報をもたらすことができるか。掲示板、個々のお
宅へのポスティング、ホームページ、電子メール等々、
これら手法の活用も含め、棟部会としても、適切なそし
て皆様に関心を寄せていただける周知連絡のあり方を、
検討してまいりたいと思います。

サウスウイング�棟
棟部会長：有村 友宏

E棟部会活動にご協力頂きありがとうございます。粛々
と棟部会活動を行なっております。今後ともよろしくお
願いいたします。ご要望等あれば、お知らせください。

セントラルイースト�棟
棟部会長：中川 百合雄

棟部会の活動としましては、以下のような問題に取り組んできました。
・夏場のエレベータの暑さ対策
・Ⅰ棟前緑地への迷惑駐車に関する問題
・Ⅰ棟 1階共用部エントランスの利用マナー
・Ⅰ棟周りの植栽に関する問題
　(植栽委員会の方のご協力も頂き、良い方向へ進んでいます )
エレベータの暑さ対策に関しては、安全面／施行実績／費用対効

果等を考慮した結果、今回はエアコン設置を断念する事となりまし
たが、今後も課題として取り組んで参ります。また、施設利用のマナー
に関する問題等に関しましては、エレベータ内掲示による啓蒙活動
と、住民の皆さんのご協力で序々に改善されてきている状況です。
住み良い環境作りのため、棟部会の役員一同頑張っていきたい
と考えておりますので、今後とも住民の皆さんのご協力のほどよ
ろしくお願いいたします。

マリナタワーⅠ棟
棟部会長：豊後 政浩

この原稿を書いている 2013 年も終わろうとしています。今年の「流行語」に「倍返し！」が選ばれるかどうかわかりま
せんが、このドラマの主人公はバブル時代に入行した銀行員でした。
その頃を振り返ると、姪浜の賃貸住宅に住んでいた隣人が近くにマンションを購入し、その後転勤のため売却したところ、
購入額より高く売れるというような今では考えられない時代でした。
私がリベーラを購入した時代は、すでにバブルは過ぎ去りロスジェネの時代、当然そんなに高く売れるはずもありません。
ここを終の棲家とするためによりよい環境づくりに努めなければと思っているところです。

アベニューイースト�棟
棟部会長：糸瀬 和真

いつも棟部会活動にご協力頂きありがとうございます。
先日、小学校の学習発表会で福岡女子高等学校の校内
に初めて行き、講堂前から見るリベーラガーデンが、普
段とは全く違った風景であることに驚きました。砂浜、
愛宕神社、小学校から様々な違った顔を見せるリベーラ
ガーデン、これからも皆さんで協力しあって美しく、住
みよいリベーラガーデンを作っていきましょう。

イーストタワー� 棟
棟部会長：東 和貴
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　皆さんは「姪浜」というとどのような印象を
もたれていますか。美味しい魚、海、漁港など
をイメージされますか。それとも区画整理で新
しく生まれ変わった駅南地区や海辺のマリノア
シティなどをイメージされますか。年配の方は
炭鉱を思い出されるかもしれません。
　実は、姪浜駅とマリノアシティの間に、宿場
町・漁師町・商人町・寺町の名残を感じされる
町並みが息づいている地域があります。そこが、
私たちがまちづくり活動を展開している「唐津
街道姪浜地域」です。その活動の様子をご紹介
いたします。

　私たちは『姪浜の宝を福岡市民の宝に！』を目標に、まちづくりの各段階に対応した様々な活動を展
開しています。

●地域の魅力資源調査
●まち歩きマップの作成・配布
　（約 22,000 部配布）
●景観歴史発掘ガイドツアー
●歴史ある寺社での灯明コンサート
●国の登録有形文化財の旧マイヅル味噌
でのみそ蔵コンサート
●歴史的建造物でのまちづくり講演会、
シンポジウム
●各種展示会
　（町並みパネル展、唐津街道版画展、
町家散歩展、ディスカバー姪浜展）
●まちの案内所の開設・運営
　（旧マイヅル味噌内）
●まちづくり瓦版の発行

l ;– 5Z pe 今回は 大塚政徳様
第13期副理事長

『姪浜の宝を福岡市民の宝に !』
〜多彩な歴史が息づく身近なまち・姪浜におけるまちづくり活動の紹介〜

（B棟）

注）当協議会の表現です。

多彩なまちづくり活動の展開2

　当協議会は、数多くの寺社、古い町家、路地などの唐津街道
姪浜ならではの歴史･文化資源を活かしたまちづくりを推進す
ることを目的として、平成 19 年３月に設立しました。当初は
地域外のメンバーを中心に 15 名のメンバーでスタートしまし
たが、今では応援会員、協力会員を含め 46名のメンバーで「ヨ
ソモン・バカモン・ワカモン」の視点でまちづくり活動を推進
しています。私は行橋市出身のヨソモンですが、設立当初から
事務局長として協議会の活動をリードしています。

“ヨソモン・バカモン・ワカモン”  の視点によるまちづくり1

地域の魅力の再認識と地域内外への発信目標 11st1st
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注）

唐津街道の町並み
（旧マイヅル味噌

）

鎌倉時代創建の興徳寺

奈良時代創建の住吉神社

景観歴史発掘ガイドツアー

灯明コンサート

みそ蔵コンサート

まちの案内所開設
明治時代創業の老

舗のかまぼこ店・
魚嘉

ヨソモン 貴重な意見を提供する
地元出身者以外の方

バカモン 地域を愛し奉仕活動に
懸命な方

ワカモン 新風を吹き込む若い方
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第 7期副理事長
三上  幸生 様に
　　　　  （H棟）
お願いします。

次回は

l ;– 5Z pe

※裏表紙は唐津街道姪浜歴史散策MAPです。
　参考にされて、まち歩きのお伴にどうぞ！

　今まで紹介しました継続的で多彩なまちづくり活動は、次のような成果につながっています。

　なお、平成 25 年度は NPO 日本都市計画家協会の「日本まち
づくり大賞」など３つの栄えある賞を受賞し、地域の皆さま方と
喜びを共有し、今後の活動の大きな励みとなっているところです。

活動の成果3

唐津街道姪浜まちづくり協議会では、今後も『姪浜の宝を福岡市
民の宝に！』を目標に、地元の人たちにとっては「住みやすさ・暮らしやすさ」のあるまち、訪れる人
たちにとっては「楽しさ」のあるまちの実現を目標として、新旧の「よかとこ」を姪浜の個性として活
かすことができるような「まちづくり・町並み景観づくり」を地域協働で進めていきたいと考えています。
また、「ヨソモン・バカモン・ワカモン」だけでなく、「高齢者・女性・子ども」の視点も加え、次の
世代にバトンタッチしていけるよう粘り強く、そして楽しく地域活動に関わっていきたいと思います。
皆さま方も、神代、中世、近世、近代の多様な時代が交差する唐津街道姪浜にお越しいただき、新た
な発見をお楽しみください。神功皇后の神話の時代から始まり、鎌倉時代の元寇、江戸時代は唐津街道
の宿場町及び港町、近代には炭鉱の町と様々な顔を持つ姪浜の歴史の痕跡とまちの風情、そして食文化
にも触れていただくことができます。

なお、今春も「景観歴史発掘ガイドツアー～歴史散策と桜の名所
巡り～」などを予定しています。詳細はインターネットで「唐津街
道姪浜まちづくり協議会」で検索してみてください（1 月下旬に広
報できる予定です）。皆さま方の参加をお待ちいたしております。

今後の展開4

◆こだわりとおもてなしの町並みイベント、まち歩き
マップ、まちづくり瓦版等による姪浜の魅力の発信
⇒来訪者の増加⇒地域の皆さまの地域への誇りや愛
着の創出、地域の活性化
◆ヨソモンの刺激⇒地元会員の増加⇒活動の活性化⇒
大学、行政、NPO、他地域との協働・連携⇒地域
内外への活動の広がり
◆『元気！姪浜計画』『景観づくり計画』の策定⇒姪浜
ならではの魅力資源を活かしたまちづくりや景観づ
くりの方向性の共有
◆イベントやまちづくり計画策定と合わせた、具体的
なまちづくりの実践（できることから取り組む）⇒
まちづくりの効果を具体的に目に見える形で地域の
皆さまに示す。
◆地域づくりや景観づくりに関する各種賞の受賞⇒協
議会活動の地域への PR、地域の皆さまとの喜びの
共有⇒今後の活動の励み
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地域協働のまちづくり計画の策定目標 2
●地域のまちづくりの共有指針となる「元気 ! 姪浜計画」の策定
●町並み形成のガイドラインとなる「景観づくり計画」を策定中

他の地域や団体との交流・連携、ネットワークづくり目標 4
●唐津街道の他の宿場町との交流活動（唐津街道サミット等）
●九州大学、福岡市、NPO等との連携

景観まちづくりの実践と姪浜ブランドの構築目標 3

●町家再生の実践
 ・町家改修に当たっての相談、アドバイス等を行なっています。

●旧町名表示板の設置
 ・地域への誇りや愛着を感じてもら
うため、昭和 30 年代の町名表示板
を作成し、散策コースの主要な場所
に設置しています。

●「姪浜ブランド」の認定
 ・当該地域にはすでに名産品といえる商品を販売して
いる店舗や、地元で獲れた新鮮な魚を使った料理を
提供している飲食店がありますが、このような店舗
を「姪浜ブランド」の店として当協議会が独自に認
定し、地域内外に広くアピールしています（手づく
りの認定プレートを贈呈）。現在までに 12 店舗を認
定しています。

●「姪浜町家」の認定
・地域の貴重な財産として、地域の町並み形成に寄与し
ている町家を当協議会が独自に認定し、手づくりの認
定プレートを贈呈しています。姪浜には、江戸時代か
ら昭和初期にかけて建てられた約 100 軒の町家が残っ
ていますが、老朽化や後継者不足等の理由で取り壊さ
れる町家が増えている中で、当協議会が独自に「姪浜
町家」に認定することで、その価値を再認識していた
だくきっかけになればと考え、こうした取り組みを始
めました。現在までに 20軒の町家を認定しています。

【主な受賞歴】　

（大塚政徳／唐津街道姪浜まちづくり協議会事務局長）

 ・福岡市「福岡市都市景観賞」（H21年度）
 ・福岡県「ふくおか地域づくり活動賞」
　（H21～ 23年度）
 ・NPO 日本都市計画家協会「日本まちづ
くり大賞」（H25年度）
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歴史散策と桜の名所巡り

姪浜ブランド店で試食
九州大学との協働ワークショップ

唐津街道サミット

日本都市計画家協会「日本まちづくり大賞」受賞。
筆者による大賞受賞団体スピーチ
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編集

後記

広報専門部会では、理事会に対するご意見、ホームページへのご要望、《リベ･コミ》の
投稿など、バシバシ募っています。
管理センターもしくは　ribera906pr@gmail.com　までど～ぞ （Y）

ワクワク

季節 だより花の ツバキ

寒い季節に彩を添えてくれますツバキ、種から椿油がとれることや、
薪炭に利用など古くから暮らしに役立ってきました。
でも、今日のように観賞用として扱われるようになったのは、室町時
代の末期からのようです。その後、主に太平洋沿岸に自生しているヤブ
ツバキが基本種となって、ユキツバキなどとの交配から多くの品種（数
百種）が作られてきました。
近年は更に品種改良が進み、華やかで大きな花をつける西洋ツバキや東南アジア原産のツバキも園
芸店などで目にするようになりました。一方、日本に昔から自生するヤブツバキの持つ「侘び寂」の
雰囲気を好む人たちもたくさんいて、茶花や生け花などに使われています。

「リベーラガーデン」近くの愛宕山でも、正月初詣の頃から自生
のツバキが一つ二つと咲き始め、春の訪れを予感させてくれます。
また、油山山地まで足を延ばせば、10 メートルもありそうなヤブ
ツバキの大木にも会えます（山中では危険な箇所がたくさんあり
ますので十分注意しましょう！）。満開の頃真っ赤に彩られた木姿
も見事ですし、あたり一面の散りツバキも美しく印象的です。
ツバキの名前の由来は、葉が艶々と光沢のあるところから「艶
葉木（つやばき）→つばき」、また厚みのある葉の様子から「厚葉
木（あつばき）→つばき」などの説があります。どちらにせよ葉の
様子から名前が付いた、と言うのもツバキらしいですね。

（リベーラガーデン花の会）

夏
祭
（
町
内
会
）

ガ
ー
デ
ン
パ
ー
テ
ィ
（
自
治
会
）

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

住
宅
総
会

各
棟
部
会
総
会

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

防
災
出
前
講
座
（
自
治
会
と
共
催
）

　
　

防
災
フ
ェ
ス
タ
（
自
治
会
と
共
催
）

不
要
自
転
車
整
理

《
リ
ベ･

コ
ミ
》
発
行

10月4月

6月

7月 8月

9月 11月
12月

2月
3月

5月
1月

2014年
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田川自治会会長より、9月 28 日 ( 土 ) 開催のガーデンパーティー
において、管理組合所有の備品借用について感謝の意を述べ、また
運営スタッフが不足しているため、サポートの協力要望も併せて述
べられた。

1. 議題
(1) 自転車整理について　　　　　　　　　　　　　　　　

(説明：吉塚センター長 )
今年も不用および持主不明自転車の整理について、10月28日（月）・
29日 ( 火 ) を予備日として、業者により自転車の撤去処分が行わ
れる。以下、撤去処分までのスケジュール (案 ) にて、承認を諮る
事とした。
① 9/30( 月 ) ～ 10/12( 土 ) 処分札配布・貼付 ⇒ ※各自作業
② 10/13( 日 ) ～ 10/24( 木 ) 警告札貼り ⇒ ※各棟部会作業
③ 10/25( 金 ) ～ 10/27( 日 ) 自転車移動 ⇒ ※各棟部会作業
④ 10/28( 月 )、29( 火 ) 予備日 処分予定 ⇒ ※業者引取り
説明後、本議案の承認を諮ったところ、賛成が過半数を超えたため、
これを承認した。

2. 理事会・棟部会・各部会からの報告
(1) 各活動報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

(説明者：各担当者 )
【防犯システム】 
・監視画像操作用PC、60インチモニター納品。
・AVルーム内一連工事予定 (～ 10月 )
【広報専門部会】
・≪リベコミ秋≫原稿集稿状況確認、原稿整理リライト。
・HP更新、リニューアル確認。
【植栽】
・安藤造園契約前プレゼン。各棟からの要望確認。
【自主防災】
・防災訓練実施 (3月実施計画中 )に向けての打合せ等。
【住宅小委員会】
・合意書の締結。

3. 管理センターからの報告・連絡
(1)- ①　月例報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　

(報告：吉塚センター長 )
【主な内容】
 ・点検　エレベーター定期点検：B・H・J・K棟、その他の棟リモー

トメンテ (日立ビルシステム )
　　　　電気設備保守点検：Ⅰ棟、北人工 (九州電気保安センター )
　　　　機械式駐車装置点検：3000、5000 番台 (IHI 運搬機械 )
 ・植栽　害虫防除、剪定、芝刈り、除草 (安藤造園土木 )
 ・修繕　グレーチング補修：A棟西側車路 (福岡電材 )
　　　　カーブミラー取替：G棟ロボットゲート横(グリーンクロス)
　　　　※保険対応
　　　　庭園灯器具取替：A棟 2～ 3区前植込み内 (野上電気 )
　　　　※保険対応
　　　　自動ドアエンジン等取替：C棟1区外側 (オリエント産業 )
 ・カウンターサービス
　　　　来訪者受付対応 470件、ビューラウンジ利用 16回、
　　　　ゲストルーム利用「E棟 29回」、「Ⅰ棟 24回」
　　　　入退去受付：16件、来客駐車場：157件
 ・すまいるすまいるセット ...6 件

内訳：水周り・漏れ関係2件、照明スイッチ不具合0件、サッ
シ類不具合 1件、その他 3件

 ・夜間巡回 不法駐車 15件。
 ・未収入金状況 1,980,435 円 (10 件 )…競売、任意売却予定 4件
(892,240 円 ) 含む 
 ・契約駐車場空き状況 51 台 ( 全棟合計 )
 ・残留塩素測定 採水場所：防災センター、Ⅰ棟、J棟…異常なし。
 ・タクシー乗り入れ実績は 5台。

(1)- ②月次決算報告(H25年4月1日～8月31日 )  期間経過率：41%
( 報告：管理センター・金川氏 )

 ・一般会計収支報告
年間収入予算 192,729,081、収入実績 82,590,322、 費消率 42%
年間支出予算 147,421,322、支出実績 59,058,606、 費消率 40%
当期剰余金 23,531,716
・積立金会計収支報告
年間収入予算 160,409,196、収入実績 56,617,832、 費消率 35%
年間支出予算 260,595,790、支出実績  8,269,938、 費消率 3%
当期剰余金 48,347,894

(2) その他報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
(報告：管理センター・金川氏 )

9 月 18 日 ( 水 ) 締め切りで実施していた、EVアンケートである
が 234件の提出状況であった。
今後の EVカーシェアリングの採用についての判断材料ともなるの
で、各棟部会でも引き続き提出件数UPとなるように要請が行なわ
れた。
※本理事会終了後より各棟に、１週間ほど提出督促の掲示を実施済み。

4. 財務についての勉強会　　　　　　　　　　　　　　　
 ( 説明：大熊理事 )

現在、全体共用部分のための修繕積立金については、契約駐車場及
びバイク置場の全区画使用料の総額のうち、60%相当額を住宅管理
費に繰り入れ、それを差し引いた残額を積み立てる事となっている。
駐車場料金は駐車場利用者からのみ徴収している為、本来は駐車場
の更新等に使うべきであるが、規約にて全体共用部分の修繕に充て
られているのが現状であり、今後は本来の全員が応分の負担をして
備えるという形が必要であると考えられる。
また、将来高齢化等による車の保有率低下に伴い、駐車場利用数が
減ると住宅全体修繕積立金額も減るという状況も無くさねばならな
い為、今後は計画的に積み立てる形を整えていく検討が必要である
と、本勉強会にて情報が共有された。

1. 報告
(1)EV カーシェアリング導入アンケート集計結果について

(報告：東 副理事長 )
本件の導入に関して、まずは各理事にてこの配布された資料 (意見
要望含む )に目を通し、次回の定例理事会にて各意見を収集し、そ
の意見や集計結果を参考にして今後の方向付けを行っていくことと
した。
以下、集計結果の概要である。(詳細は、別紙配布報告資料を参照。)
【アンケート調査概要報告】
 ・実施期間：2013 年 9月 7日～ 9月 30日
 ・実施対象：全居住者 (登録者と未登録者とを分けて実施 )
 ・回答者数：305人 ( 登録者 73名、未登録者 232名 )
≪導入への賛成・反対割合≫
 ・登 録 者…賛成：56、どちらともいえない：13、反対：0
 ・未登録者…賛成：133、どちらともいえない：83、反対：10
 ・合　　計…賛成：189、どちらともいえない：96、反対：10

2. 理事会・棟部会・各部会からの報告
各活動報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

(説明：各担当者 )
【修繕・施設】
 ・インターホン、機械式駐車場、給水設備について。
【防犯システム】 
 ・防犯カメラ設置 (ドッドウェル )⇒ 機器操作方法の確認実施。
【広報専門部会】
 ・ ≪リベ・コミ秋≫ 最終チェック。⇒ 9/30（月）納品、10/1（火）配布。
 ・≪リベ・コミ冬≫ ザックリ編集会議。
 ・HP更新 リニューアル確認。

第18期 第３回 臨時理事会 平成25年 9月23日（月）
出席：18 個　委任：３個　欠席：０個

第18期 第 4回 臨時理事会平成25年10月20日（日）
出席：15 個　委任：３個　欠席：２個






